
CONSEIL D'ECOLE      24/03/23 
 

Présentation des membres du conseil 
● Parent d'élèves délégués élus : Mmes ABRAS GUERRERO Florie, JONGBLOED Janine, PERRIN CHAN ET Charlotte, 

VERDEILLE Margot 
● Enseignants de l'école : Mmes MATHIS Claire, CHEVRIAUX Céline, GARCIA Catherine, CLAPAREDE Laurie, Mr 

RIBEYROLLES Luc 
● PASCAULT Béatrice, maitresse E RASED 
● Elus mairie : Mme ISRAEL Anne-Dominique et Mr PIEYRE Guy 
● Directeur ALP : Mr FAROLDI David 
● ATSEM : Mmes BANES Peggy, BOUIROU Sandra, POURSEL Chantal, BRABANT Elisabeth 
● DDEN, Mr SCOTTO Georges 
● Elue mairie St Guilhem : Mme MINAZZO, absente, excusée 
● Mme TAPHANEL, IEN, absente, excusée 

 

I. Fonctionnement de l'école : 
Mairie : le budget prévisionnel des sorties a été versé  : 3159 € (27 € x 117). 
 

Inscriptions PS : Les parents des enfants nés en 2020 ont commencé à inscrire leurs enfants en mairie. Une fois que le dossier 
m'est transmis, je contacte les parents afin de prendre rendez-vous à l'école pour l'admission ainsi que la visite des lieux. 
 

OCCE : Nous sommes actuellement à +10 000 € environ. 
 

Utilisation des locaux par le centre de loisirs : aux vacances dernières, l’école n’a pas été laisse dans l’état qu’elle aurait dû 
l’être : le dortoir était en bazar, les étiquettes prénoms arrachées, l’horloge du hall cassée, … 
 

RASED : l’enseignante explique son rôle et les différentes personnes qui doivent composer le RASED. Cette année, le poste de 
maître G est fermé, pas de psychologue scolaire actuellement mais ce poste est à pourvoir. 
Béatrice intervient à l’école maternelle par petits groupes de 4 élèves, uniquement pour des GS en période 5, à raison de 2 séances 
de 30 minutes par semaine. 
Les parents d’élèves nous informent qu’ils vont mener une action concernant l’absence de psychologue scolaire, qui manque 
beaucoup à l’école car cette personne est indispensable pour soutenir les demandes, observer les enfants en classe, ainsi que pour 
aider les familles et l’équipe pédagogique lors des équipes éducatives. 
 

II.  Evénements et projet d'école 
Spectacle de Noël : 
Vendredi 16 décembre, avant les vacances de Noël. Le spectacle “les lutins de Noël” a plu aux enfants, ils étaient contents. Cette 
année, les enfants de la crèche ont pu venir y assister mais pas la classe de Puéchabon car cela représentait un surcoût pour leur 
mairie qui finançait déjà autre chose.  
L'après-midi, le goûter ainsi que l'arrivée du Père Noël ont ravi les enfants. Chacun a eu son livre et un petit cadeau (bonnet pour 
les PS, sac pour les MS et pour les GS), offerts par le Père noël en personne, dans chaque classe ! 
Nous remercions la mairie pour la prise en charge financière de cette journée. 
Liaison GS-CP : 
Des matinées d’échange ont déjà eu lieu avec une classe de CE1/CE2 : ils sont venus lire des histoires aux GS.  
Un échange d’enseignant aussi a eu lieu cette année. Une enseignante de GS a accueilli une ensegnante de CP une demi journée, 
et ensuite, l’autre demi journée, l’enseignante de GS est allée dans la classe de CP. Ceci pour mieux voir l’évolution des enfants 
et pouvoir partager les pratiques de classe. La même chose aura lieu avec l’autre classe de GS et l’autre classe de CP. 
Les GS iront à l'école élémentaire pour passer une matinée en fin d'année scolaire. Ils découvrent les locaux, pour qu'ils leur 
soient plus familiers à la rentrée, la cour ainsi que les enseignantes de CP. Cela facilite cette étape importante dans la vie des 
jeunes écoliers. 
Des rencontres sportives ou jeux avec les CP et les GS seront probablement organisées en fin d’année. 
 

Projet USEP : 
Aniane – Pignan : Luc et Claire ont accueilli vendredi 24 mars les 2 classes de Pignan. Ils iront à Pignan le vendredi 26 mai.  
Aniane – Pignan : Céline a accueilli 2 classes de Pignan fin janvier. Nous irons à Pignan le 2 juin.  
Défi EPS et Littérature à Vailhauquès le jeudi 13 avril. Nous avons besoin de parents accompagnateurs.  
Génération 2024 : nous sommes dans la 2ème année de la labellisation (qui est pour 3 ans). Il faut organiser des rencontres avec 
des sportifs de haut niveau, des activités avec les clubs locaux, des événements sportifs autour de la semaine olympique, ... Il y a 
la semaine olympique et paralympique début avril : l’ensemble des classes fera de l’athlétisme : endurance pour certains, courses 
rapides, ou courses de relais pour d’autres.  
Comme l’année dernière, nous allons mettre en place un projet autour du rugby, en partenariat avec le club d’Aniane. Nous les 
remercions vivement pour leurs interventions qui seront bénévoles. La personne interviendra sur les 4 classes les jeudis et 
vendredis matin de la période 5 (après validation du projet par l’inspection). 
 

Plan Bibliothèque : La mairie va maintenant investir dans le mobilier qu’elle devait nous mettre à disposition depuis quelques 
temps, car la bibliothèque municipale va conserver le mobilier que l’on devait récupérer. 
 



Décloisonnement : Dans le cadre du projet d'école, nous avons organisé un décloisonnement pour les enfants de MS et GS, 
durant le temps de sieste des PS tous les jeudis après-midi et vendredis après-midi selon les classes. Nous avons tenté un dispositif 
différent cette année, mais nous n’avons pas eu beaucoup plus de succès.  
Certaines classes n’ont eu que 2 séances au lieu de 4 pour cause de manque de parents. 
Nous avons réparti les enfants en 4 groupes de 9 à 10, dédoublés. A chaque atelier, ils jouent à des jeux de société. De plus, ces 
jeux nous permettent de travailler la compétence principale du projet d'école : à savoir le langage, mais aussi tout ce qui concerne 
le jeu (jouer avec les autres, attendre son tour, écouter les explications, accepter de “perdre”, ...) 
Merci aux parents qui s’inscrivent pour nous aider, mais c'est souvent difficile d'avoir le nombre de parents nécessaire. Les parents 
d’élèves proposent de relancer l’ensemble des parents sur les réseaux. 
 

Journée galettes : Lundi 23 janvier, nous avons cuisiné des galettes dans les classes le matin, et nous les avons partagées 
l’après-midi. Défilé de couronnes. Les CP sont venus partager ce moment. 
 

Journée crêpes : toutes les classes ont cuisiné et ont fabriqué de la pâte à crêpe début février. Les enfants étaient contents car 
ils aiment beaucoup cuisiner. Chaque classe a fait sa pâte et a mangé ses crêpes pour le goûter. 
 

Projet Jardin : les enseignants avaient rencontré Capucine en début d’année, mais pour l’instant, elle n’a pas proposé d’activité 
particulière comme discuté ensemble. A voir avec les beaux jours. Youri revient l’année prochaine. 
 

Projet Chorale : tous les MS et les GS participent à une séance de chorale le vendredi en début de matinée avec Luc et Céline. 
Nous proposons 2 représentations : une en temps scolaire pour que les parents puissent y assister (+ vidéo) le mardi 13 juin à 
9h15 + une représentation hors temps scolaire le vendredi 9 juin à 17h30. 
Tous les PS font une mini-chorale pour commencer à prendre des habitudes d'écoute et de chant. Avec Claire et Cathy, ils 
apprennent des comptines, et certains refrains ou morceaux de chansons comme les plus grands. Ils se joindront aux plus grands 
pour la représentation. 
 

ENT : tous les enseignants renseignent l'ENT régulièrement. 
 

Carnaval : jeudi 6 avril, sortie dans le village jusqu’au marché, les enfants viennent déguisés à l'école et c’est la fête! Goûter 
collectif l'après-midi avec plein de bonnes choses apportées par les familles.  
 

Festival du film d'éducation (FIFE) : Festival international du Film de l'Education nous a accueilli à la salle des fêtes. Le 
jeudi 24 novembre, tous les PS et les MS ont visionné des courts métrages autour du thème des émotions, de l'amitié, du partage. 
Ils ont apprécié pour la plupart. Des personnes posaient des questions ou animaient les petits films. Bons retours dans l'ensemble. 
Nous remercions les CEMEA pour cette proposition, ainsi que Solène GASTINEAU ainsi que la municipalité qui finance cette 
action (1500€ pour la ville, pas seulement les écoles). 
 

Sortie Sigean : Toutes les classes, le mardi 16 mai : 3 bus pour les 4 classes. Entrée 12 € /enfant (12 x 117 = 1404 €) + 115€/bus 
de commentaires + 560€/bus :  1680 € pour les 3 bus, Total journée  1404 + 115*3 + 1680 = 3429 € 
Sur la journée : départ 8h30, arrivée prévue vers 10h-10h15                  Départ vers 15h30 de là-bas pour arrivée vers 17h 
 

Fête des écoles : Date : 23/06/23 
Modalités à discuter en réunion avec l’école élémentaire, la mairie ainsi que les parents d’élèves. 
 

III. Aménagement, hygiène et sécurité 
Aménagement : 
Nous demandons de nouveaux vélos et trottinettes dans l'investissement. 
Réaménagement de la cuisine-tisanerie de l'école : à voir pour les vacances de Toussaint 2023 certainement… 
Plateau sportif restructuré : l’anneau a été remis en état, le sol du terrain sera aplani et engazonné prochainement. 
 

Hygiène :  Ménage : de plus en plus compliqué, le mobilier est déplacé tous les jours et non réinstallé, le tri n’est pas fait. Une 
rencontre est prévue avec le directeur de l’entreprise et la mairie. 
 

Sécurité : 
Travaux réguliers. 
PPMS : exercice de confinement lundi 28 novembre vers 10h15, nous nous sommes cachés dans le dortoir et la cantine. Environ 
5 minutes après, nous étions calmes et à l’abri. Y a-t-il un système de ventilation dans la cuisine ? (si problème chimique à 
l’extérieur, il faudrait calfeutrer). La mairie informe qu’il n’y a pas de bouche de ventilation. 
Exercice évacuation incendie : 16/02/23 cf compte rendu : je n’ai pas réussi à arrêter l’alarme. Maintenant, elle ne fonctionne 
plus. A vérifier par sécurité 
Les travaux de toiture sont programmés pour l’été 2023 (cf doc mairie). 
 

Questions diverses : 
Parents : 
Les parents demandent la sécurisation des abords de l’école et de la crèche. La mairie informe que le boulevard va subir différentes 
phases de requalification prochainement, mais pas tout de suite. 
Concernant les inscriptions au centre de loisir, un accord est en place avec Gignac, qui peut accueillir des enfants d’Aniane. 
D’après les recommandations des nutritionnistes, la collation du matin est supprimée depuis très longtemps. Durant le temps de 



garderie, tous les jours quelques enfants terminent leur petit déjeuner. 
Les parents s’interrogent sur les différents travaux à la maternelle : la mairie informe d’un plan de travaux pour l’été 2023 
concernant la refection des couvertures ainsi que l’installation d’un champ photovoltaïque pour un montant de 216000€ HT. La 
chaudière sera changée pour une chaudière à granulé plus économe (avant que l’autre ne tombe en panne définitivement). Ceci 
devrait être suivi aux vacances de Toussaint du réaménagement de la partie salle de pause/cuisine pour le personnel, et bureau de 
la directrice. 
Une réflexion est en cours concernant un éventuel agrandissement de l’école maternelle à l’avenir. 
Une famille qui vient chercher son enfant après appel de l’école pour informer qu’il est malade ne peut pas le ramener après visite 
chez le médecin. L’enfant n’est pas bien et n’a pas sa place à l’école, il peut être contagieux même si la maladie n’est pas encore 
diagnostiquée. 
Concernant les anniversaires, les parents souhaiteraient qu’il n’y ait plus de bonbons distribués aux enfants. Une information en 
ce sens sera faite aux reunions de rentrée avec les parents. 
 
Mairie : 
 
Formation à venir pour les ATSEM et un temps de discussion avec les enseignants sur le jeu libre. 
 
Présentation du calendrier prévisonnel des travaux prévus cet été : changement Chaudière contre une à granulés, 
Installation panneaux photovoltaïques sur le toit 
Toussaint 2023 : travaux aménagement/réorganisation salle de pause/bureau direction 
 
 

Présidente :  Mme CHEVRIAUX   Secrétaire : Mme Mathis Claire 


